

## Pengabdian Mahasiswa KKN Reguler UNM XLIX Kepada Masyarakat di Desa Lombong dalam Membantu Meningkatkan Solidaritas Antar Masyarakat Desa

Nur Sakila Mawadda <sup>1</sup>, Nurul Mutmainnah <sup>2</sup>, Andi Anggaraini <sup>3</sup>

Ilmu Administrasi Bisnis, Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum, Universitas Negeri Makassar  
nurulmutmainnah057@gmail.com

### ABSTRAK

**Abstrak:** Kegiatan KKN (Kuliah Kerja Nyata) bertujuan untuk memberikan pengalaman kerja nyata di lapangan dalam bidang membentuk sikap mandiri dan tanggung jawab dalam pelaksanaan kegiatan di lapangan. Kegiatan ini merupakan pengabdian kepada suatu masyarakat yang dilakukan di Desa Lombong, Kecamatan Malunda, Kabupaten Majene. Dimana kegiatan ini dilakukan mahasiswa KKN Reguler Universitas Negeri Makassar Angkatan XLIX Tahun 2023 untuk membantu masyarakat desa Lombong mengembangkan potensi masyarakat desanya. Tujuan pengabdian ini adalah menjabarkan keberhasilan kegiatan di lapangan yang dilakukan mahasiswa dalam membantu masyarakat desa dalam mengembangkan potensi masyarakat desa. Pengabdian dilakukan melalui beberapa tahapan kegiatan yang harus dilaksanakan yaitu peninjauan lokasi, observasi, perancangan, penyusunan program kerja, pelaksanaan program kerja yang terdiri dari pembersihan masjid, Pembersihan pantai, Gerakan baca tulis Al-Qur'an, beberapa kegiatan olahraga, serta dokumentasi hasil kegiatan. Hasil kegiatan memberikan gambaran bahwa masyarakat dan aparat desa mengapresiasi kegiatan mahasiswa yang sangat berperan dalam membantu meningkatkan solidaritas antar masyarakat desa Lombong.

**Kata kunci:** KKN, mahasiswa, masyarakat

**Abstract:** KKN (Real Work Lecture) activities aim to provide real work experience in the field in the field of forming an independent and responsible attitude in carrying out activities in the field. This activity is a community service carried out in Lombong Village, Malunda District, Majene Regency. This activity was carried out by Makassar State University Regular KKN students Batch XLIX in 2023 to help the Lombong village community develop the potential of their village community. The purpose of this service is to describe the success of field activities carried out by students in helping village communities in developing the potential of village communities. The service is carried out through several stages of activities that must be carried out, namely site inspection, observation, design, preparation of work programs, implementation of work programs consisting of cleaning mosques, cleaning beaches, teaching children the Koran, several sports activities, as well as documenting the results of activities. The results of the activity provide an illustration that the community and village officials appreciate the student activities which play a very important role in helping increase solidarity between the Lombong village community.

**Keywords:** KKN, students, community

### PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah sebuah bentuk intrakurikuler yang merupakan implementasi dari Tri Darma Perguruan Tinggi menggunakan metode memperkenalkan dan memberikan pengalaman bekerja dan belajar mahasiswa dalam pemberdayaan masyarakat. Program kerja KKN bersifat individual maupun kelompok. Wilayah kerja kegiatan KKN secara berkelompok meliputi kegiatan sekolah dan di luar sekolah (lingkungan masyarakat setempat). Kegiatan KKN memiliki tujuan agar mahasiswa dapat belajar dari masyarakat sekaligus menjadi kesempatan bagi mereka berkontribusi mengabdikan kepada masyarakat. Sebagaimana Muwisnawangsa & Aristoteles (2017) dan Budimansyah et. Al (2010) kegiatan KKN merupakan sebuah kesempatan bagi mahasiswa mengaplikasikan iptek, dan menurut Anwas (2011), KKN menjadi sebuah wujud keterlibatan

email : [lepalepa@unm.ac.id](mailto:lepalepa@unm.ac.id)

mahasiswa dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Dengan demikian, mahasiswa dapat mengabdikan kepada masyarakat dengan menerapkan pengetahuan yang telah didapat di kelas.

Berdasarkan Undang-Undang No 12 Tahun 2012 mengartikan pengabdian kepada masyarakat sebagai salah satu kegiatan sivitas akademika dengan memanfaatkan Ilmu pengetahuan dan Teknologi guna mencerdaskan kehidupan bangsa dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Kemudian Menurut Direktorat Riset dan Pengabdian Masyarakat Universitas Indonesia, “Pengabdian kepada masyarakat merupakan kegiatan yang terdiri dari cara-cara dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia, dalam upaya pengembangan wawasan, pengetahuan, sampai upaya untuk meningkatkan keterampilan yang dilakukan oleh civitas akademika sebagai bentuk dharma bakti serta wujud kepedulian untuk berperan aktif meningkatkan kesejahteraan dan memberdayakan masyarakat luas terlebih bagi masyarakat ekonomi lemah”. Dalam hal pengabdian kepada masyarakat yakni menjalankan Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni dengan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Secara administratif Kecamatan Malunda memiliki luas wilayah 867,50 km<sup>2</sup> Kecamatan Malunda terbagi kedalam 12 desa/ kelurahan yaitu desa bambangan, desa kayuangin, desa lamungang batu, desa Lombang, desa lombang timur, desa Lombong, desa lombong timur, desa maliaya, desa malunda, desa mekkatta, desa mekkatta selatan, desa salutihongan. Kecamatan Malunda merupakan wilayah yang dipilih oleh pihak kampus UNM untuk mahasiswa KKN dalam melaksanakan Pengabdianannya dan fokus kegiatan ini dilaksanakan di desa Lombong. Yang dimana di desa Lombong terbagi kedalam 7 dusun yakni dusun Lombong, lombong manaraya, deking, Bonde, Toppo, para'baya, dan Lembang deking. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan selama 2 bulan.

## METODE KEGIATAN

Metode pelaksanaan kegiatan terdiri dari beberapa tahapan yakni peninjauan lokasi, observasi, perancangan, penyusunan program kerja, pelaksanaan program kerja dan dokumentasi hasil kegiatan. Tahapan pertama dalam kegiatan ini adalah peninjauan lokasi dan observasi. Dalam kegiatan ini bertujuan untuk mengetahui masalah pada masyarakat di Kabupaten Majene, Kecamatan Malunda, Desa Lombong. Selanjutnya penyusunan dan pelaksanaan program kerja, kegiatan ini dilaksanakan di Kabupaten Majene, Kecamatan Malunda, Desa Lombong guna untuk mendiskusikan dan memberikan solusi kepada masyarakat mengenai permasalahan program kerja. Kemudian dalam melaksanakan kegiatan adanya dokumentasi yang merupakan salah satu bukti dari proses pelaksanaan kegiatan yang telah dilakukan di masyarakat Desa Lombong.

## HASIL & PEMBAHASAN

Berbagai program kerja yang dibuat dalam kegiatan KKN Reguler UNM ini ditujukan kepada Desa Lombong, Kecamatan Malunda, Kabupaten Majene. Kegiatan program kerja yang telah kami laksanakan merupakan kegiatan dimana proses pelaksanaan pertama berkoordinasi terlebih dahulu dengan pejabat setempat dalam hal ini kepada Kepala Desa Lombong dan Kepala Dusun Lombong. Hal ini kami lakukan mengenai program kerja yang akan dilaksanakan di desa Lombong. Kami juga meminta saran dan tambahan mengenai program kerja yang akan dilaksanakan di desa tersebut.



Gambar 1. Pertemuan dengan kepala dusun

Setelah berkoordinasi dengan Kepala Desa dan Kepala Dusun Lombong, kami melakukan Seminar Program Kerja untuk membahas program kerja yang akan dilakukan di Desa Lombong. Ini dilakukan untuk pejabat dan masyarakat setempat dapat memberikan saran mengenai program kerja yang akan dilakukan agar kegiatan program kerja ini dapat berjalan dengan lancar dan dapat diterima oleh masyarakat dengan baik.



Gambar 2. Seminar program kerja

Setelah dilakukannya seminar program kerja, kami pun melaksanakan kegiatan program kerja yang telah dipaparkan. Adapun program kerja kami yang pertama yaitu Gerakan baca tulis al-qur'an. Kegiatan ini dilakukan agar dapat diterapkan isi kandungan al-qur'an dalam kehidupan sehari-hari dan dapat menenangkan pikiran, batin serta cara agar hati tenang dan dapat pula menjadikan rasa cinta terhadap Allah SWT.



Gambar 3. Gerakan baca tulis al-qur'an

Program kerja yang kedua yaitu Pembersihan Masjid. Kegiatan ini dilakukan di masjid desa Lombong. Kegiatan ini dilakukan untuk membangun kesadaran akan pentingnya menjaga kebersihan dan merawat tempat ibadah. Masjid, sebagai pusat kegiatan keagamaan masyarakat desa, merupakan tempat yang harus selalu terjaga kebersihannya agar para jamaah dapat melaksanakan ibadah dengan nyaman dan khidmat. KKN juga berupaya menjelaskan pentingnya menjaga kebersihan masjid kepada warga desa, terutama generasi muda. Selain memberikan dampak positif secara fisik, kegiatan ini juga memiliki nilai-nilai sosial yang kuat. Melalui aksi bersih-bersih di Masjid Desa Lombong, mahasiswa KKN mengajarkan pentingnya gotong-royong, kerja sama, dan rasa tanggung jawab terhadap tempat ibadah kepada para warga desa. Diharapkan, kesadaran tersebut akan terus melekat dalam jiwa masyarakat setempat dan menjadi kebiasaan dalam menjaga kebersihan masjid. Dalam perjalanan kegiatan, mahasiswa KKN juga menyediakan waktu untuk berinteraksi dengan warga desa dan mendengarkan aspirasi serta harapan mereka terkait pemeliharaan masjid dan kegiatan keagamaan lainnya.



Gambar 4. Pembersihan Masjid

Program Kerja yang ketiga yaitu Pembersihan pantai. Kegiatan ini bertujuan untuk membersihkan lingkungan terutama dari sampah plastik, sekaligus mengedukasi masyarakat agar membiasakan diri membuang sampah pada tempatnya. Setelah kegiatan ini dilaksanakan, harapannya masyarakat menjadi lebih sadar akan bahaya membuang sampah sembarangan dan menjadi lebih peduli kepada lingkungan sekitar. Dengan menjaga kebersihan pantai maka akan terjaga juga ekosistem kehidupan biota di laut yang dalam jurus rantai makanan juga akan kembali dan dinikmati manusia (Kepala Balai Konservasi Perairan Nasional (BKPN))





Gambar 5. Pembersihan pantai

Program kerja keempat yaitu Pertandingan sepakbola. Salah satu permainan bola besar ini memiliki penggemar di seluruh penjuru bumi. Bahkan, permainan sepakbola mampu menggaet penggemar lintas usia, baik dari anak-anak, dewasa, hingga orang tua. Sepakbola adalah suatu permainan yang dilakukan dengan jalan menyepak, yang mempunyai tujuan untuk memasukkan bola ke gawang lawan dengan mempertahankan gawang tersebut agar tidak kemasukan bola (muhajir 2007:22). Selain untuk memenangkan pertandingan, kegiatan ini juga bertujuan menjaga kesehatan tubuh, meningkatkan solidaritas dan mengasah skill. Anak-anak di desa Lombong sangat antusias untuk mengikuti perlombaan ini dan mengatur strategi untuk memenangkannya.



Gambar 6. Pertandingan Sepakbola

Program kerja kelima yaitu Pertandingan voli. Dari survey yang sudah dilakukan, kegiatan bola Voli sangat aktif didesa lombong, sehingga membuat kami tertarik untuk mengadakan proker bola Voli untuk anak-anak didesa tersebut. Permainan bola Voli dapat meningkatkan koordinasi tubuh dan baik untuk menyehatkan jantung. Selain itu, pelatihan ini bertujuan untuk membentuk bibit atlet bola Voli dari desa tersebut jika rutin dilakukan.



Gambar 7. Pertandingan Voli

Program kerja keenam yaitu Redi papan. PJ Gubernur Sulbar Prof Zudan Arif Fakrulloh mengatakan redi papan yang merupakan olahraga tradisional di tanah mandar. Permainan redi papan ini kurang lebih sama dengan permainan bulutangkis. Letak perbedaannya hanya terdapat pada alat yang digunakan untuk memukul saja yaitu terbuat dari papan dan ukurannya lebih kecil dari raket. Tujuan utama dilaksanakannya permainan tradisional tersebut adalah untuk menjalin silaturahmi



antara pemain.



Gambar 8. Pertandingan Redi papan

Program kerja ketujuh yaitu senam. Dengan berolahraga jasmani dan rohani dapat selalu tetap bugar dan sehat, sehingga olahraga sangat penting untuk menjaga kebugaran tubuh secara keseluruhan (Tintin, 2007). Aktivitas olahraga ini akan membantu tubuh tetap bugar dan segar karena melatih tulang tetap kuat, mendorong jantung bekerja optimal dan membantu menghilangkan radikal bebas yang berkeliaran di dalam tubuh. Dapat dikatakan bugar, atau dengan perkataan lain mempunyai kesegaran jasmani yang baik bila jantung dan peredaran darah baik sehingga tubuh seluruhnya dapat menjalankan fungsinya dalam waktu yang cukup lama. Maka dari itu kami melaksanakan program kerja ini agar imun tubuh masyarakat tetap terjaga.



Gambar 9. Pertandingan senam

## KESIMPULAN & SARAN

### Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian pada masyarakat dalam melaksanakan program kerja selama 2 bulan di desa Lombong, mahasiswa KKN Reguler UNM telah menyusun dan melaksanakan program kerja yang mana gerakan baca tulis al-qur'an agar dapat diterapkan isi kandungan al-qur'an dalam kehidupan sehari-hari dan dapat menenangkan pikiran, batin serta cara agar hati tenang dan dapat pula menjadikan rasa cinta terhadap Allah SWT, Pembersihan masjid dilakukan untuk membangun kesadaran akan pentingnya menjaga kebersihan dan merawat tempat ibadah, Pembersihan pantai bertujuan untuk membersihkan lingkungan terutama dari sampah plastik sekaligus mengedukasi masyarakat agar membiasakan diri membuang sampah pada tempatnya, kegiatan olahraga seperti halnya sepakbola, redi papan, voli dan senam, aktivitas olahraga ini akan membantu tubuh tetap bugar dan segar dan agar silaturahmi antar pemain tetap terjaga.

### Saran

Saran yang dapat disampaikan yaitu diharapkan agar masyarakat desa Lombong tetap menerapkan pola hidup sehat agar sistem kekebalan tubuh tetap terjaga, seperti halnya berolahraga dan menjaga lingkungan desa agar tetap bersih. Selain itu, tetap mengajarkan anak-anak di desa Lombong Al-Qur'an agar dapat memahami dan mengamalkannya dalam kehidupan sehari-hari.

## DAFTAR PUSTAKA

Bola.com. (2023, 29 Maret). 10 Manfaat Menakjubkan Membaca Al-Qur'an Setiap Hari. Diakses pada 09 Desember 2023, dari <https://www.bola.com/ragam/read/5245339/10-manfaat-menakjubkan-membaca-al-quran-setiap-hari#:~:text=Membaca%20Al%20Qur'an%20dapat%20menenangkan%20pikiran%20dan%20batin%20serta,para%20malaikat%20menjadi%20lebih%20kuat>

- Antara NTT. (2017, 28 April). Jaga Kebersihan Pantai. Diakses pada 09 Desember 2023, dari <https://kupang.antaranews.com/berita/2916/jaga-kebersihan-pantai>
- Libero.id. (2022, 24 Desember). Jelaskan Tujuan Utama Permainan Sepakbola. Diakses pada 09 Desember 2023, dari <https://www.libero.id/detail/22087/jelaskan-tujuan-utama-permainan-sepakbola.html>
- Tribun-Sulbar.com. (2023, 08 Juni). Tutup Turnamen Redi Papan, Prof Zudan: Kedepan Kita Akan Lebih Meriahkan Lagi. Diakses pada 09 Desember 2023, dari <https://sulbar.tribunnews.com/2023/06/08/tutup-turnamen-redi-papan-prof-zudan-kedepan-kita-akan-lebih-meriahkan-lagi>